

12/06/2025 Audiencia \$373.086 Tirada: Vpe pág: \$1.002.600 Difusión:

Vpe portada: \$1.002.600 Ocupación:

2.400 2.400 37,21%

ACTUALIDAD Sección: Frecuencia: DIARIO



Pág: 3

900 profesores sufrirán descuentos por paralización de funciones en este 2025

MOVILIZACIONES. Los docentes en la comuna suman cinco días en paro, considerando dos por demandas locales y en otros tres que se adhirieron a la convocatoria nacional del gremio.

Willy Briceño Romero

lrededor de 900 docentes pertenecientes a 30 establecimientos traspasados al Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Licancabur a principio de este año se verían afectados con el descuento de los días en paro por movilizaciones convocadas a nivel local y nacional en la comuna

Así lo dio a conocer el presidente del Colegio de Profesores de Calama, Ariel Aguirre Flores, quien reconoció que fueron informados de la medida por parte de la entidad sostenedora, a raíz del pronunciamiento de la Contraloría General de la República (CGR).

Cabe señalar que, la instancia fue dada a conocer por la contralora Dorothy Pérez Gutiérrez, en respuesta a una consulta realizada por el senador Esteban Velásquez Núñez), donde el dictamen recalca que las paralizaciones de actividades son ilegales y vulneran la Constitución, por lo que deben considerarse inasistencias injustificadas sujetas a descuen-



ALREDEDOR DE 900 PROFESORES SUFRIRÍAN DESCUENTOS POR SUMARSE A MOVILIZACIONES EN ESTE AÑO.

DESCUENTOS A DOCENTES

"La ausencia de los profesionales de la educación de sus labores, por adherir voluntariamente a una paralización ilegal de actividades, conlleva necesariamente el descuento en sus remuneraciones", sostiene el documento.

Además, la Contraloría fue tajante al señalar que ni las clases de recuperación ni los

acuerdos internos pueden justificar o eliminar el deber de aplicar descuentos: "No puede entenderse como una causal de plena justificación de las inasistencias", advierte el texto. Este pronunciamiento busca dar claridad al sistema educacional y asegurar la aplicación uniforme de la ley en todo

Es así, como el presidente

del Colegio de Profesores de Calama, señaló que "en relación a que se iban a hacer los descuentos del último paro del 4 y 5 de junio. Además, de los paros de marzo en adelante", considerando que los docentes en la comuna se movilizaron en una oportunidad por demandas locales en abril (un día), y en mayo por demandas propias de 24 horas, y otro día por la convocatoria nacional en mavo.

900 PROFESORES

"Nosotros tenemos que reunirnos con los delegados de los establecimientos para ver las acciones que vamos a seguir, tanto a nivel comunal y seguir las directrices del nacional. Con respectos a los docentes que quedan afectos pertenecen a 30 establecimientos escolares que asumieron las paralizaciones este año. Aproximadamente 900 profesores" puntualizó

Asimismo, indicó que "nosotros cuando asumimos una paralización, también asumimos las consecuencias, y sabemos que probablemente nos puedan hacer descuentos. Si hay descuentos nosotros no vamos a recuperar esas horas".

"No es la primera vez que nos van a hacer descuentos en la comuna, el 2014 sufrimos descuentos en nuestras remuneraciones por tres meses, y el año 2029 después de una jornada de movilización en el mes septiembre del paro largo de 54 días, también sufrimos el descuento de ese paro", con-